

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 45 (1988)

Heft: 10

Rubrik: Page du lecteur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ecrivez-nous!

Avez-vous une remarque à faire au sujet de la revue? Ecrivez-nous! Quelque chose à suggérer? Nous en serons heureux! Avez-vous un problème touchant à un aspect quelconque du sport que vous pratiquez et pensez-vous que nous puissions vous aider à le résoudre? Faites-nous-en part! S'il présente un intérêt de portée suffisamment générale, nous vous répondrons par ma plume ou par celle d'un spécialiste si la question est trop spécifique! (Y.J.)

de l'éditorial «Heureux les enfants qui «osent» encore jouer». Combien il est juste d'affirmer que rien, et surtout pas la crainte stupide d'«assassiner Mozart», ne saurait justifier le «massacre des innocents». J'ai aussi apprécié l'article spontané et lucide de Paola Pesce. Il est réconfortant de voir MACOLIN s'attacher à prêcher la sagesse dans le domaine du sport. Et puis, l'air de rien, en fin de revue, il y a la page attachante et délassante des mots croisés. Michel Burnand doit savoir que s'il n'a reçu que 14 solutions à sa grille de juillet, un nombre infinité plus grand de lecteurs jouent avec lui sans se manifester...

est loin d'y occuper les premiers postes, alors oui, il faut «osier» proclamer ce qui fait partie de l'évidence, «osier» secouer l'édifice, au risque de «prendre quelques pruneaux sur le crâne», dirait-on familièrement. Je sais qu'en certains rares milieux, on me les réserve pour la bonne occasion. Mais peu importe si ceux qui, comme vous, ont l'expérience de la famille, de l'école et... du sport (qui n'existe pas s'il ne prend appui sur l'éducation physique) sont d'accord, et le disent. Et ils ont été nombreux, sachez-le, à me faire signe, même si ce fut généralement d'une façon plus discrète et qui ne me permet pas, par conséquent, d'en reproduire l'essence à cette page de libre expression.

Savez-vous que, depuis que j'accompagne la parution de MACOLIN d'un «service de presse» inspiré du thème principal du numéro en question, celui qui a retenu votre attention est aussi celui qui nous a valu le plus de demandes de la part de personnes non abonnées? C'est un signe de l'intérêt, de l'inquiétude peut-être, que soulève le sujet auprès de la population. Il est aussi à l'origine de la lettre qui va suivre. (Y.J.)

Réponse

Oui, je l'avoue, il m'a fallu du courage pour publier l'article auquel vous faites allusion. Mais si l'on a choisi de s'engager dans la voie du fair play, de la justice et de la liberté, notions sans l'observation desquelles il n'y a pas de respect de l'être humain possible, si l'on a entrepris, après mûre réflexion, d'établir une hiérarchie des valeurs universelles et que l'on a acquis la conviction que, tout en étant important, le sport de haut niveau

Aucune médaille...

Paul Curdy

Route de Gravelone 12
1950 Sion

Bien que je sois en vacances, j'ai fait suivre mon courrier et je viens de terminer la lecture du numéro 8/1988 de MACOLIN. Je tiens à dire publiquement – mais est-ce vraiment nécessaire, tant cela paraît évident – que j'apprécie entièrement le contenu solide et courageux

F. Roth
Maître d'éducation physique
Retraite 4
2300 La Chaux-de-Fonds

Les 7, 8 et 9 octobre, au Collège de Bellevue de La Chaux-de-Fonds, l'Institut de sport éducatif a organisé pour la deuxième fois, ses «Journées romandes». Nous vous en faisons part, parce qu'elles allaient exactement dans le sens philosophique de l'éditorial du numéro 8 de MACOLIN. Les thèmes principaux de ces rencontres ont été les suivants: table ronde sur le sport éducatif à l'école; importance de l'ajustement global; le tchoukball, sport éducatif (présentation, démonstration, participation); soirée de discussion et d'échanges; la psychocinétique et l'éducation spécialisée: handicap et scolarité; perspectives du sport éducatif et de la psychocinétique: synthèse.

Toutes les activités présentées l'ont été selon le principe des théories de Jean Le Boulch, présent tout au long de ces trois journées. ■

